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本报8月10日讯“以前这些
废旧塑料厂加工时不仅伴随着阵
阵噪音， 而且还会飘出令人恶心
的异味，这水塘也被染成黑色了。
现在终于全部取缔了， 以后也不
用担心环境会被污染了！”今天上
午， 记者在岳麓区学士街道联丰
村黄泥塘组看到，原本聚集了5家
塑料黑加工厂,占地5000多㎡的
违章棚屋已被全部拆除， 被绿色
的防尘网覆盖着。

“原本是个清水塘，但塑料加
工厂经常将污水不经过加工处理
就直接排入水塘里， 时间久了水
就变成黑色， 水塘也成了黑臭水
塘。”8月10日上午，在岳麓区学士
街道联丰村黄泥塘组， 代先生指
着一片被填埋后覆盖着绿色的防
尘网的空地对记者说。

代先生是附近的居民， 与这
些塑料加工厂只隔一条马路，他
告诉记者， 这些黑作坊回收一些
废旧塑料制品在这破碎后粗加
工，会产生噪音，而且还会飘出异
味。“路过都要捂鼻子， 有时在家
里都能闻到。”

因污染严重，周围居民5月初
向中央环保督察组投诉臭气扰
民，随后被环保部门核查处理。

5月4日， 学士街道组织城管
指挥调度中心、环保办、联丰村委
会对该5家黑塑料加工作坊进行
上门清退， 城管指挥调度中心调
用挖机4台、托运货车20辆清运现
场垃圾以及运土进行覆绿，调用2
辆环卫排污车对污水进行处理。

8月10日，记者在现场看到所
有违章棚屋已全部拆除， 废品成
品垃圾也已清理结束， 覆盖现场
播撒草籽并用防尘网进行遮盖覆
绿5000平方米。 ■记者 和婷婷

本报8月10日讯 “原
来在建设的这个农贸市场
垃圾乱堆，污染严重，现在
拆除了， 真是大快人心。”
市民彭女士对记者说。

记者了解到， 彭女士
口中的农贸市场位于长沙
市岳麓区观沙岭街道。今
年5月初，该农贸市场建筑
因为垃圾乱堆、 施工噪声
扰民，遭到附近居民投诉。
5月7日， 中央环境保护督
察组向岳麓区政府交办了
相关信访案件。

接到该案后， 岳麓区
政府迅速调度了岳麓区城
市管理综合执法大队、岳
麓区观沙岭街道办事处对
问题进行核查处理。

“经查，正在建设的观
沙岭农贸市场为过渡性市
场， 建设方在未取得临时
建设许可证的情况下，擅

自施工，属于违法建设，严重
影响了周边居民的正常生
活。”岳麓区观沙岭街道纪委
书记胡继军表示。

5月7日，观沙岭街道办事
处组织出动了200余名工作人
员和3台挖掘机， 从农贸市场
南北两头同时推进，当日对市
场内违建全部拆除，并全面做
好了拆后清场工作。

可是， 菜市场拆了居民
买菜不方便怎么办？

考虑到观沙岭农贸市场
拆除后需要重新择址经营，
市场内600多户经营商户也
需要经营生计，岳麓区区委、
区政府积极协调市场方在观
沙岭街道茶山馨苑小区6栋
租赁了3层共5000多平方米
的门面进行临时经营， 同时
全力支持农贸市场办理完善
后续建设手续。

■记者 和婷婷

2017.8.11��星期五 编辑 李青 图编 杨诚 美编 聂平辉 校对 张郁文A05 要闻·民生

本报8月10日讯 社
区的一层2600平方米的
商铺突然要被建成一座
医院，开福区花城社区第
一湾的业主们担心自己
的健康会因此受影响，强
烈反对医院在此开设，并
向中央环保督察组投诉
举报。

5月中旬，开福区受理
该信访交办件，经协调，蓝
天医院负责人表示同意项
目另行选址， 并会提前办
理好相关审批手续。 今天
上午， 记者在第一湾回访
发现， 原先拟定建设医院
的商铺已经被隔离板封闭
起来， 丝毫没有要建设医
院的痕迹。

商铺建医院
业主齐反对

5月12日，开福区接到
中央环保督察组转来信访
交 办 件 （第 17 批 第
2017051101-34号），内容
为“开福区四方坪第一湾
小区一楼门面之前为超
市， 现正在改造为蓝天医
院，二楼为餐厅与幼儿园，
建议调查医院建设是否有
正规手续。”

接到该交办件后，开
福区区委、 区政府立即组
织区卫计局、区环保局、伍
家岭街道到现场进行调查
处理。“经查， 第一湾小区
一楼门面之前为大润发超
市，拟新建一个集预防、保
健、康复为一体、具有传统
中医诊疗特色的一级综合
医院（蓝天医院），当时正
在进行场地装修改造及相

关手续办理阶段， 未取得卫
计、环保、消防等部门的审批
手续。 而且第一湾全体业主
均反对在此建设医院。”开福
区环保局监察大队副大队长
彭韬说。

第一湾小区业主章科向
记者表示， 担心医院开始运
营之后会产生气味熏人、医
疗垃圾等问题影响附近居民
健康，“而且附近已经有一个
科大医院了， 再建一个医院
不是多余嘛。此外，医院人来
人往，小区又有很多小孩子，
安全也是问题。”

多方协调
医院已经撤离

相关部门在了解了第一
湾业主们的诉求后组织第一
湾开发商、物业公司、蓝天医
院等单位负责人召开了协调
会议，经协商，蓝天医院负责
人表示，尊重群众意见，同意
项目另行选址， 并会提前办
理好相关审批手续。

目前， 蓝天医院已经与
出租方解除了房屋租赁合
同，另行选址。

“此前我们一直反对医
院在此开设，现在他们搬走
了， 对居民来说是件好事。
接下来，我们社区和街道经
济办也将加强对街边商铺
的联动走访，确保每周至少
两次。” 伍家岭街道花城社
区书记周梦芳向记者表示，
对于有转租意向的商铺，他
们会密切关注，提醒他们注
意执照及手续的办理，如有
异常也将及时联系相关执
法部门。

■记者 和婷婷

8月10日，长沙市岳麓区学士街道联丰村黄泥塘组，被塑料黑加工厂污染的水塘被填埋后覆盖上防尘网，远处的塑
料黑加工厂也已被拆除。 傅聪 摄

小区建医院遭反对，多方协调已撤离
中央环保督察组交办市民投诉 事发开福区第一湾小区，院方表示尊重民意另行选址

本报8月10日讯 叫外卖已
成为不少市民解决三餐的首选。
不过，你是否注意过外卖配送箱
的卫生情况？近日，中国烹饪协
会首个《消毒餐饮配送箱(包)》推
荐性标准出炉， 对外卖配送箱
(包) 提出相应的推荐性标准。餐
饮配送箱真的能比纸巾干净吗？
记者进行了一番调查。

【标准】
要比纸巾更干净

7月11日，中国烹饪协会第
一个《消毒餐饮配送箱（包）》推
荐性标准出炉，标准涉及感官和
微生物限量两个方面。 其中，感
官标准方面，配送箱（包）内外表
面应干净，无破损，不得有附着
物，不得有油（汤）渍、泡沫和异
味。微生物限量方面，要求箱内
不能检出大肠菌群，配送箱的菌
落总数要小于100CFU/平方厘
米的标准。也就是说，消毒后的
送餐箱应该比纸巾更干净。

《消毒餐饮配送箱(包)》还提
及，要用符合标准的洗涤剂和消
毒液，定期清洁配送箱，为了避
免交叉污染，配送箱的内、外表
面要分别清洗。洗完之后，还要
用自来水去除洗涤剂残留。

【现状】
餐饮店比食客更重视

8月9日中午，记者在韶山南
路状元坡随机采访了十余名外
卖小哥，然而知道消毒餐饮配送

箱推荐性标准的人却是寥寥无
几。“不清楚标准里面怎么规定
的，但是站点会检查配送箱的卫
生，如果不干净会扣钱。”

“公司有相关制度， 也上墙
公示了。” 开福区通泰街附近一
家美团外卖的站点负责人介绍，
公司专门配发了酒精消毒液，要
求员工上班前用水和消毒液对
配送箱进行清洗。“如果不合格，
一次罚款一百元。”

“没怎么注意配送箱的卫生
状况。”市民罗女士说，每次点外
卖都是外卖小哥直接送到家里，
很少会看到配送箱的卫生情况。

记者走访发现，大多数有外
卖配送服务的正规餐饮店，比消
费者更重视配送箱的卫生整洁。

“我都会跟外卖小哥一再交
待，注意点、小心点，要不然就让
你买单啊。” 在香樟路上经营一
家餐馆的彭先生介绍，外卖小哥
送餐时难免会出现汤水菜汁洒
漏等情况，把有瑕疵的饭菜送到
客人手中， 容易砸自己招牌，客
人的损失也得自己承担。

作为一个推荐性标准，许多
业内人士并不看好《消毒餐饮配
送箱（包）》标准的约束力。“外卖
箱消毒后的内环境应该比纸巾
更干净，说起来容易做起来难。”
某外卖公司负责人王先生认为，
这个标准是非强制性的，各外卖
公司是否执行要靠自觉，如果执
行不到位也缺乏相应的惩罚机
制。“期待法规出台，有效监管起
食品安全的这一环节。”

■见习记者 杨洁规

农贸市场违建

黑塑料厂扰民 餐饮配送箱
能比纸巾干净吗
现状：餐饮店比食客更重视
担优：真正做到很难
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